

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai analisis kebangkrutan pada PT. Bank Aladin Syariah Tbk, PT. Bank Syariah Indonesia Tbk, PT. Bank BTPN Syariah Tbk dan PT. Bank Panin Dubai Syariah Tbk periode tahun 2020-2021 menggunakan *model Altman Z-score* tepat digunakan untuk memprediksi kebangkrutan pada perusahaan perbankan go public di Indonesia. Hal ini menunjukkan bahwa model yang dikembangkan *Altman* mengenai *Z-Score* dapat mengakomodasi iklim dan kondisi ekonomi di Indonesia sebagai sebuah sistem peringatan dini akan potensi kebangkrutan, sehingga dapat dilakukan langkah perbaikan guna mencegah hal tersebut.

Model Altman Z-Score dapat memprediksi keadaan perusahaan perbankan pada PT. Bank Aladin Syariah Tbk, PT. Bank Syariah Indonesia Tbk, PT. Bank BTPN Syariah Tbk dan PT. Bank Panin Dubai Syariah Tbk periode tahun 2020-2021 yang terdaftar pada Bursa Efek Indonesia. Pada tahun 2020-2021 menunjukkan hasil yang sehat dan stabil karena nilai z-scorenya dari tahun 2020-2021 diatas 2,6 atau nilai $Z > 2,6$. Oleh sebab itulah PT. Bank Aladin Syariah Tbk, PT. Bank Syariah Indonesia Tbk, PT. Bank BTPN Syariah Tbk dan PT. Bank Panin Dubai Syariah Tbk harus tetap menerapkan prinsip kehati-hatian dengan baik lagi dan terus berupaya meningkatkan kinerja perusahaanya agar terhindar dari potensi kebangkrutan untuk tahun yang akan mendatang terutama di era perbaikan ekonomi setelah pandemi Covid-19.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

- a. Mengetahui dan memprediksi kebangkrutan membantu mencegah kebangkrutan perusahaan dan melakukan perbaikan pada tahap awal. Manajemen bank dapat mempertimbangkan beberapa hal sebagai bahan penilaian. Untuk meningkatkan kinerja perusahaanya.
- b. Hasil penelitian diharapkan dapat dijadikan sebagai acuan, terutama untuk jangka waktu yang lebih lama dan objek penelitian lebih ditambah lagi, dan menambah metode analisis kebangkrutan supaya dapat mengetahui perusahaan yang teridentifikasi pailit sehingga hasilnya lebih akurat untuk meprediksi kebangkrutan perusahaan.

DAFTAR PUSTAKA

Agustin, Pratama, „Analisis Pengaruh Rasio Keuangan Terhadap Financia Distress Pada Perusahaan Property Dan Real Estate Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011“, Fakultas Ekonomi, Universitas Muhammadiyah Gresik, 2018

Armadani, A., Fisabil, A. I., & Salsabila, D. T. (2021). Analisis Rasio Kebangkrutan Perusahaan pada Masa Pandemi Covid-19. *Jurnal Akuntansi*, 99-108.

Djarwanto, Ps, Pokok-Pokok Analisis Laporan Keuangan (Jakarta: Erlangga, 2011)

Indonesia, I. B. (2014). Memahami bisnis bank syariah. Gramedia Pustaka Utama.

Isnain, F., Kusumayuda, Y., & Darwis, D. (2022). Penerapan Model Altman Z-Score Untuk Analisis Kebangkrutan Perusahaan Menggunakan (Sub Sektor Perusahaan Makanan Dan Minuman Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia). *Jurnal Ilmiah Sistem Informasi Akuntansi*, 2(1), 1-8.

Kasmir, Analisis Laporan Keuangan (Jakarta: Raja Grafindo, 2012) ———, Analisis Laporan Keuangan (Jakarta: Raja Grafindo, 2012)

Lasmi Wardiyah, Mia, Analisis Laporan Keuangan (Bandung: Pustaka Setia, 2017)

Made Sudana, I, Manajemen Keuangan Perusahaan Teori Dan Praktik (Jakarta: Erlangga, 2011)

Mas'ud, Imam, and Reva Maymi Srengga, „Analisis Rasio Keuangan Untuk Memprediksi Kondiis Financial Distress Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia“, *Jurnal Akuntansi Universitas Jember*, 2015

Munawir, S, Analisis Laporan Keuangan (Yogyakarta: Liberty, 2004)

Prastowo, Dwi, Analisis Laporan Keuangan (Yogyakarta: UPP AMP YKPN, 2002)

Spica Almilia, Luciana, and Kristijadi, „Analisis Rasio Keuangan Untuk Memrediksi Kondisis Financial Distress Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia“, *Jurnal Akuntansi Dan Auditing Indonesia*, 7, No. 2 (2003)

Suci Ramadhani, Ayu, and Niki Lukviarman, „Perbandingan Analisis Prediksi Kebangkrutan Menggunakan Model Altman Pertama, Altman Revisi, Dan Altman Modifikasi Dengan Ukuran Dan Umur Perusahaan Sebagai Variabel Penjelas (Studi Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia)“, *Jurnal Siat Bisnis*, 13 No. 1 (2009)

Wahyuningsih, A., Hartono, H., & Armin, R. (2021). Analisis Financial Distress Dengan Menggunakan Bankruptcy Prediction Models Pada Emiten Rokok Periode 2014-2018. *J-MACC: Journal of Management and Accounting*, 4(1), 16-27

Zainul Arifin, M. B. A. (2012). *Dasar-dasar manajemen bank syariah*. Pustaka Alvabet.

